

Primero de una «trilogía»  
dirigida a profesionales y expertos

## «MinusVal» publica su especial de «Ayudas técnicas sobre discapacidad»



Uno de los referentes editoriales en el mundo de los servicios sociales y la discapacidad lo constituye, sin duda alguna, «MINUSVAL», una revista que apuesta en cada número por acercar a sus lectores todo cuanto acontece en el ámbito de las personas con discapacidad.

Con este número especial, el primero de los tres programados para este año, «Minusval» inicia una nueva etapa editorial centra-

da en las Nuevas Tecnologías, la Sociedad de la Información, la Formación de Profesionales y todas aquellas investigaciones de interés en el ámbito de la Discapacidad. Desde la Dirección General del IMSERSO queremos respaldar el trabajo de investigadores, técnicos y profesionales, reuniendo en esos tres números especiales una selección de artículos científicos que recojan los últimos conocimientos y avances tecnológicos en la materia que nos ocupa.

Las Nuevas Tecnologías, especialmente las relacionadas con la Informática y las Comunicaciones, deben contribuir a una mayor autonomía de las personas con discapacidad. Por ello, nuestra intención es acercar a los posibles usuarios los nuevos equipos e interfaces diseñados teniendo en cuenta sus necesidades personales.

Ya es de todos sabido que el uso del ordenador incide sobre la calidad de vida de la persona con discapacidad. Cada vez con más frecuencia se ve relacionada con equipos informáticos: unas veces para facilitar su integración laboral; otras, como herramienta de comunicación; y otras muchas, para ayudar en el control del entorno o en la integración de tareas que forman parte de su vida cotidiana en el terreno personal, educacional, laboral y/o recreativo.

La Dirección General del IMSERSO, en su empeño por fomentar el acceso a esas Nuevas Tecnologías de las personas con discapacidad, considera prioritario contar con sus propias aportaciones, porque sólo así se puede asegurar la calidad de productos y servicios, facilitar la formación, información y conocimientos y evitar cualquier tipo de barrera que impida que las ventajas de los productos innovadores lleguen a los usuarios finales.

Consciente del cada vez mayor interés que despiertan los temas relacionados con la aplicación de la informática y la telemática a las necesidades especiales de las personas con discapacidad, «Minusval» se hace eco en las páginas siguientes de algunos de los avances más significativos en la Interacción Persona-Ordenador, conseguidos por equipos de investigadores y docentes de las Universidades más prestigiosas de España. Son trabajos que demuestran que la lucha por el acceso de la persona con discapacidad a la Sociedad de la Información se va ganando poco a poco. La concienciación social, la preocupación del mundo universitario por el tema, el apoyo del IMSERSO a la investigación y,

sobre todo, las demandas de las propias personas con discapacidad están abriendo el camino a un mercado de adaptaciones y ayudas técnicas que ofrece el tan deseado acceso al ordenador. «Minusval» se introduce con este primer número especial sobre Nuevas Tecnologías y Discapacidad en el ámbito de las publicaciones científicas especializadas y lo hace con la misma ilusión y entrega de quien se siente respaldado por la confianza de sus miles de lectores. [www.seg-social.es/imserso](http://www.seg-social.es/imserso) ■

También «60 y Más» publica su primer  
gran número especial

Kofi Annan, Secretario General de Naciones Unidas:

## «Hay que promover una mayor solidaridad»



La Humanidad está envejeciendo. Desde 1950, la esperanza de vida media al nacer ha aumentado de 45 a 66 años. Para la mitad de este siglo, la proporción de personas de edad se duplicará, pasando de ser una de cada diez personas a una de cada cinco. El envejecimiento demográfico, claramente manifiesto en los países desarrollados, evoluciona también a un ritmo más rápido en los países en vías de desarrollo.

Una transformación mundial de estas características afecta a las personas, a los hogares, a las comunidades y prácticamente a todas las áreas del gobierno y la sociedad.

Las medidas políticas, y en general las actitudes sobre el envejecimiento deben evolucionar también. Los temas relacionados con el envejecimiento necesitan ser mejor integrados en el más amplio contexto del desarrollo. Las personas de edad deben ser capaces de participar plenamente en las decisiones que afectan a sus vidas. Y nosotros debemos reconocer de qué modo tendencias como la globalización, la urbanización y las migraciones, así como crisis de salud como la epidemia de VIH/SIDA, afectan al lugar en la sociedad de personas de edad.

La Segunda Asamblea Mundial sobre el Envejecimiento, que se celebró en Madrid, ofreció una oportunidad para aumentar la conciencia internacional sobre estos objetivos, para promover una mayor solidaridad intergeneracional y construir sobre los logros de la Primera Asamblea Mundial, que se llevó a cabo hace 20 años en Viena. Insto a todas las partes a que apoyen este proceso y más aún, a que hagan todo lo que esté en su mano para que todos los hombres y mujeres puedan envejecer segura y dignamente. Las semillas de una vejez saludable son plantadas al comienzo de la vida, éste es un desafío que debemos aceptar sin demora. [www.seg-social.es/imserso](http://www.seg-social.es/imserso) ■

## Programa Estatal de Formación en Servicios Sociales, IMSERSO' 2002

### Objetivo: Especialización y Reciclaje

El *Programa Estatal de Formación en Servicios Sociales* se configura como un instrumento armonizador encaminado a incrementar la calidad de los Servicios Sociales dirigidos a personas discapacitadas, personas mayores y personas inmigrantes y refugiadas, a través de la *preparación, reciclaje y actualización de los profesionales* que atienden, desde distintos planos y perspectivas, sus necesidades y demandas.

Además de ajustarse a las directrices de la U.E, este programa, tiene un carácter abierto y flexible capaz de adaptarse a las nuevas tendencias que se producen en relación con las políticas y programas de interven-

ción social e incorporar las tecnologías más avanzadas en materia de formación.

Sus acciones formativas, se estructuran en tres grandes apartados, *formación de posgrado, formación continua y formación especializada para profesionales* y se llevan a cabo en colaboración con diferentes entidades formativas altamente cualificadas como Universidades, Colegios Profesionales, ONG's y Administraciones públicas expertas en las materias a tratar.

Con esta publicación queremos llegar al mayor número posible de profesionales e interesados del ámbito de los Servicios Sociales, nuestra *oferta de acciones formativas para el año 2002*. ■



Una feria virtual que aglutina información y servicios para mayores

### Se crea el recinto ferial del mayor

Con el objetivo de unificar todos los productos y servicios existentes para personas mayores nace [feriamayores.com](http://feriamayores.com), un espacio virtual a través del cual el mayor, sus familiares y cuidadores tienen una referencia para recibir información y conocer las empresas que se ocupan de ellos. Esta feria virtual, al igual que las convencionales, está compuesta por diez pabellones en los que empresas e instituciones pueden tener su propio stand. Entre ellos destacan el Institucional, de Asociaciones, Ocio y Viajes, Salud, Vivienda y Residencias, y el de Promotoras inmobiliarias. La feria virtual forma parte de un proyecto diseñado por Senatius S.L., que incluye los portales [todomayores.com](http://todomayores.com) y [seniorSpain.com](http://seniorSpain.com), en los que tanto mayores españoles como extranjeros encontrarán servicios de asesoramiento médico, farmacéutico, nutrición, información sobre la vivienda, asesoría legal y fiscal, atención a domicilio y actividades de ocio y voluntariado. [www.feriamayores.com](http://www.feriamayores.com) / [www.todomayores.com](http://www.todomayores.com) ■

### Desde marzo, fruto de la colaboración IMSERSO-CSIC

PARA INFORMARSE EN INTERNET SOBRE MAYORES:  
[www.imsersomayores.csic.es](http://www.imsersomayores.csic.es)



El Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales, fruto de la colaboración IMSERSO-CSIC, ha inaugurado un portal en INTERNET para para informar sobre mayores. Un portal temático es un sistema de información global, a través de Internet, dirigida a un sector determinado, cuyo

objetivo es proporcionar a los usuarios cualquier tipo de información. El portal es el exponente más significativo de la sociedad de la información. El portal MAYORES es un sistema de información sobre personas mayores en la Red electrónica (Internet), de acceso libre y gratuito, destinado a los propios mayores, profesionales de los servicios sociales, mundo académico y sociedad en general. MAYORES es una iniciativa del Instituto de Migraciones y Servicios Sociales (IMSERSO) y del Consejo Superior de Investigaciones científicas (CSIC).

[www.imsersomayores.csic.es](http://www.imsersomayores.csic.es) ■

### Difundido el Catálogo de Publicaciones del IMSERSO 2002

## Editada una guía sobre gestión y discapacidades en América Latina



### En marcha el Servicio de Información sobre Discapacidad

**OBJETIVOS: RECOPIRAR, SISTEMATIZAR Y DIFUNDIR**

El Servicio de Información sobre Discapacidad



El Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales a través del Instituto de Migraciones y Servicios Sociales (IMSERSO), y mediante convenio con la Universidad de Salamanca, a través del Instituto Universitario de Integración en la

Comunidad (INICO), trabaja desde el año 1999 en el desarrollo de una iniciativa conjunta que ha generado la puesta en marcha del Servicio de Información sobre Discapacidad (S.I.D.) de titularidad mixta, habiendo desarrollado un sistema de clasificación de la información estructurado con un soporte informático de bases de datos y un sistema de acceso a través de Internet que posibilita el acceso a la información contenida en dichas bases. [www.sid.usal.es](http://www.sid.usal.es) ■